
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 1.º DE AGOSTO DE 1800.

Smirna 28 de Mayo.

La noticia de las nuevas hostilidades de Egipto causó gran inquietud en esta ciudad: el populacho y las reclutas insultaron á los christianos, y muchos de estos fuéron muertos. Acudió inmediatamente Kara-Osman-Oglow con tropas, y restableció el sosiego.

En Constantinopla se está tratando de arreglar otro convenio para que los franceses evacuen á Egipto: parece se funda en los mismos principios que sirviéron para la capitulacion de El-Arisch; pero con algunas modificaciones que no serán de importancia. Falta saber si lo aceptará el General frances.

El Capitan Baxá, cuya esquadra debia juntarse con la de Mr. Smith, ha recibido orden de dirigirse á Jaffa, y unir sus tropas con las del Gran Visir. Entre tanto, otros buques turcos de guerra cruzan con los ingleses en las aguas de Alexandría.

Stockolmo 22 de Junio.

Durante la ausencia del Rey estan encargados de los asuntos de gobierno los Condes de Wachtmeister y de Ugglas, Mr. de Ehrenheim, primer Ministro de Estado, el Mayor General Lilienhorn y el Contra-Almirante Cronstedt.

El vecindario de esta capital ha hecho acuñar una medalla en celebridad de la coronacion del Rey.

Se ha dado á luz el estado de las rentas desde la última Dieta celebrada el año de 1792. La deuda contraida en los dominios de Suecia se ha aumentado desde entónces en 962,460 rixdalers; pero la que habia en países extranjeros ha disminuido en 2 millones.

Copenhague 24 de Junio.

Con fecha del 28 de Mayo escriben de Argel que segun cartas de Túnez, no obstante haber cogido los corsarios tunecinos algunas embarcaciones dinamarquesas, el Cónsul de esta potencia residente en aquella ciudad tremolaba todavía en su casa la bandera nacional; y de esta circunstancia se infiere que las desavenencias que se han movido con los tunecinos no son tan graves como otras que ha habido: por consiguiente se espera que en breve se allanarán, y que nuestra navegacion recobrará su anterior libertad en el Mediterraneo.

Semlin 20 de Junio.

Queriendo la Puerta otomana librarse á un mismo tiempo de Baswan-Oglow y del Baxá de Belgrado, escribió separadamente á cada uno de ellos, encargándoles se apoderasen uno del otro; pero estos xefes, que hasta ahora habian sido enemigos, se comunicaron estas órdenes: y se asegura que de resultas de haber descubierto la intencion de la sublime Puerta han reunido sus fuerzas, y las dirigen contra ella.

Viena 26 de Junio.

El dia 21 vino el Emperador á esta ciudad para asistir á un Consejo de Estado.

El Baron de Thugut, primer Secretario de S. M. Imperial, tiene de algunos dias á esta parte conferencias muy frecuentes con el Ministro de Inglaterra. Con este y otros antecedentes se habla mucho de próximas negociaciones de paz; y aun se dice que los Condes de Metternich y Cobentzel tienen orden de estar prontos para ir á tratar de este importante objeto adonde convenga luego que las circunstancias lo exijan.

Se asegura que el Archiduque Carlos no tardará en venir de Praga aquí.

El 23 llegó un correo con pliegos del General Melas, que los envió desde Asti á Ferrara, y de allí se despacharon á esta corte por extraordinario. Luego, se publicaron las siguientes noticias, que son algo atrasadas: „El regimiento de infantería de Reiski, algunas compañías del de Ottocha, y parte del de dragones de Lobkowitz, atacaron el dia 5 cerca de Busco, á la entrada del Tesino en el Po, á un cuerpo enemigo no muy crecido, que habia pasado el último de dichos rios. El objeto de este ataque era mantener la comunicacion entre Alexandría y el ejército; pero habiendo los enemigos hallado modo de enviar la noche del 6 al 7 nuevas tropas á la derecha del Po, mediante lo qual juntaron cerca de 6000 hombres no lejos de Busco, el Feld-Teniente-Mariscal Ott, que desde el campamento inmediato á Rivalta-de-Serivia se habia adelantado hácia Voghera, creyó conveniente mandar retirar el regimiento de Reiski y las compañías de Ottocha, que por la superioridad de los enemigos hubieran podido verse en una situacion crítica, y reunió aquellas tropas con las demas de su mando. Segun dicha relacion, los dos cuerpos de los Generales Kaim y Haddick debian llegar el 11 de Junio á Alexandría (en donde se hallaba ya el del General Elsnitz) para efectuar la reunion de todo el ejército.— Segun otra relacion del Teniente-Feld-Mariscal Wuckassowich, fecha en Castellazio á 17 de Junio, el Teniente Coronel Baron de Barco, aprovechándose de un momento en que los enemigos se habian alejado de Cremona, consiguió apoderarse de 3 barcos cargados de harina, avena y vestuario, y recoger en Cremona los caudales del fisco, que aun estaban en caxa, y los envió á Mantua. No tardaron los enemigos en volver con fuerzas muy superiores; y entónces el Teniente Coronel Barco incorporó sus tropas con las que el Mayor general Doller mandaba en aquellas inmediaciones.— El Feld-Mariscal Mitrowski se adelantó desde Reggio hácia Parma con el cuerpo de su mando, y enfrente de Casal-Maggiore se juntó con el del General Wuckassowich.— El Mayor general Nicoletti hizo una salida de la ciudadela de Milan, y se apoderó de un puesto enemigo,

y de dos cañones que lo defendían; también cogió algunos víveres. Los enemigos tentaron un asalto contra Pizzighitone; pero el valeroso Mayor Taubeheim, comandante de la plaza, los hizo un fuego tan vivo, que los rechazó con pérdida considerable. De Plasencia se han hecho también algunas salidas, todas con ventaja de la guarnición. El Mayor general Sommariva prosigue arreglando las milicias toscanas, y en Ferrara se han empezado á armar los paisanos. Los enemigos por su parte intentan formar las nuevas legiones que llaman cisalpinas; y en todos los parages en que penetran sus tropas, principalmente en las montañas del país de Brescia, se esmeran en disuadir al pueblo de que defiende las fronteras y sus propiedades, dirigiéndole proclamas atestadas de toda suerte de ofertas, cada qual mas lisonjera."

Stutgard 27 de Junio.

El General Meerfeldt atacó el dia 20 á los franceses, y se adelantó hácia Briedberg; pero recibiendo aquellos un gran refuerzo, los rechazaron con pérdida.

Ha propuesto el General Moreau á Mr. Kray que los prisioneros que se hagan por una y otra parte se devuelvan mutuamente, y los que estuviesen heridos se cuiden en el mismo parage en que se hallen. No se sabe la respuesta del General austriaco.

Francfort 5 de Julio.

Mr. de Ludenberg, Consejero de Guerra de Prusia, ha ido desde Anspach al quartel general frances de Moreau.

Los reveses de las armas austriacas tienen perplexo al gabinete de Viena. Un partido poderoso opina é insta por la continuacion de la guerra; pero otro muy crecido se esfuerza en persuadir al Emperador se separe de la alianza de Inglaterra, y haga paz con Francia.

El Archiduque Carlos persiste en su resolucion de no mandar el ejército de Alemania; pero ha consentido en arreglar el de reserva. — El General Staray ha hecho dimision de su mando; y Mr. Kray insiste en que se admita la suya.

Acaba de morir en Gottinga á los 83 años de edad Mr. Koeslner, que era el decano de los astrónomos de Europa.

Filadelfia 20 de Mayo.

Mr. Adams, Presidente del Congreso, escribió el dia 13 á Mr. Pickering, Secretario de Estado, proponiéndole renunciase su empleo. Respondió Mr. Pickering que habia tenido varias veces esta intencion; pero que en la actual importante crisis le parecia obligacion suya seguir sirviendo el ministerio: que en esta inteligencia no pediria su dimision, y que el Presidente podría hacer lo que quisiera. Mr. Adams le contestó en pocas palabras diciéndole que ya no era Secretario de Estado; y nombró en su lugar á Mr. Marshal.

El Congreso ha suspendido sus sesiones hasta el mes de Noviembre, y entónces las abrirá en la nueva ciudad de Washington. Poco antes de concluir las actuales mandó reformar 12 regimientos de línea, cuyos individuos se restituirán á sus casas á mediados de Junio. No conserva la República mas que 4 regimientos de caballería, otros tantos de infantería y dos de artillería.

Se han arreglado y fixado definitivamente los límites respectivos del territorio español y de los Estados-Unidos.

Se está ya tratando de la eleccion de nuevo Presidente y Vice-Presidente de los Estados-Unidos.

Lóndres 3 de Julio.

Diez y ocho Pares del Parlamento de Irlanda han firmado una protesta muy circunstanciada y fundada contra la union de aquel Reyno con el de Inglaterra.

Ha suspendido el Conde de Woronzow, Ministro ruso en esta corte, el viage que iba á emprender: pues acaba de recibir dos gracias que habia pedido al Emperador su amo, y son la dimision de su empleo, y la libertad de residir algun tiempo en Inglaterra en atencion á su quebrantada salud.

Diez navíos de guerra tienen órden de ir á Cowes, y en ellos se embarcarán 5 regimientos para una expedicion, cuyo mando se ha confiado al Mayor general Cravam.

La noticia de las victorias ganadas por Bonaparte en Italia ha producido aquí una subida de 2 por 100 en los fondos públicos, por la esperanza que dan de próxima paz.

Parece que este gobierno teme que los franceses formen alguna empresa contra Jamayca; y aunque aquella colonia está bien defendida, se hacen no obstante grandes preparativos para su mayor seguridad.

Se han recibido cartas de los 8 misioneros ingleses que estan en la isla de Otaiti, y escriben con fecha de 13 de Enero que se han establecido en la provincia de Matavae, cedida por los naturales; pero hasta entónces no habian logrado que siquiera uno de aquellos isleños abrazase la religion christiana. Piden les envíen ropas y otros objetos para regalar á los xefes de los varios distritos, y grangearse de este modo su amistad. De los otros misioneros, que desde Otaiti pasaron á Bahía-Botánica, uno de ellos, nombrado Clode, fué asesinado por un ingles de los destinados á aquel destierro: El Gobernador asistió á sus exêquias, y el asesino fué castigado con pena de muerte. Es general la depravacion de costumbres de los ingleses desterrados en Bahía-Botánica, sin que sirvan á corregirlos el rigor del castigo, ni el zelo de los misioneros.

Por un acontecimiento nada extraño se acaba de descubrir que un oficial ruso de los que estan en la isla de Guernsey, era una señorita; pues habiendo olvidado que hacia papel de hombre, dió á luz la semana última una robusta niña.

Amsterdam 4 de Julio.

En fuerza de la declaracion del gabinete de Lóndres sobre la libertad de los pescadores de Francia y Holanda, saliéron de aquí muchos barcos para la pesca de arenque, y algunas embarcaciones para la de ballena. Todos ellos han vuelto á entrar, porque la division inglesa del Almirante Dikson no les dexó seguir su navegacion. Envió inmediatamente este gobierno un parlamentario á Lóndres con representaciones; el qual volvió y traxo por respuesta que la libertad de la pesca de Holanda no se extendia sino á 20 leguas de las costas. Los gastos que se hicieron para equipar y alistar las

embareaciones y barcos para la pesca de ballena y arenque ascendieron á 6 millones de moneda del país: cerca de 600 marineros se habian alistado en estos buques; y ahora quedan perdidos los gastos, y desvalida toda esta gente.

Haya 5 de Julio.

Háblase mucho estos dias de una neutralidad armada de las potencias marítimas del Norte, y á la qual accederá la Prusia por lo que hace á Emden y Dantzick.

Antes de ayer tuvo el General frances Augereau audiencia del Directorio ejecutivo, y aquella misma noche salió para el campamento inmediato á Eindhoven.

Hace algun tiempo propuso el Directorio de esta República al Cuerpo legislativo se construyese un puerto de reserva ó refugio cerca de Helvoetsluys, y entónces se desechó esta proposicion en la primera Cámara; pero habiéndola repetido ahora el Directorio, añadiendo nuevas razones sobre la necesidad de dicho puerto, lo han aprobado ámbas Cámaras, señalando para su construccion 5700 florines.

Varias cartas de Lóndres recibidas por Hamburgo refieren que despues de celebrarse un Consejo privado despachó el gabinete de S. James un sugeto de su confianza á Paris. No lleva carácter público; pero le han dado instrucciones para que se informe de la opinion del pueblo frances relativamente á su actual gobierno, y que obre segun las circunstancias y los informes que adquiera.

Basilea 5 de Julio.

El sitio de Ulm se adelanta baxo las órdenes del General Grenier, que manda un cuerpo bastante crecido para dar esperanzas de que aquella plaza no tardará en rendirse.

Como el Duque de Wurtemberg no se muestra inclinado á hacer su paz con Francia, le ha pedido el General Moreau que retire las tropas que tiene en el ejército austriaco, y que pague los 3 millones de libras que debe á la República hace 4 años; pero se asegura que no ha querido dar oídos á estas proposiciones.

Por otra parte se sostiene la voz de que el Elector de Baviera se inclina á hacer su paz con Francia, lo que hasta ahora no ha executado temiendo disgustar á la corte de Viena, é indisponerse con el Emperador; pero como los franceses han entrado en Munich, y el ejército de Kray se retira hácia Bohemia, no se duda que ahora entablará negociaciones por medio de Mr. Heymann, Embaxador de Prusia en Munich.

Strasburgo 7 de Julio.

El 27 del mes anterior llegaron á Naremburg una partida de bagages austriacos y el regimiento de húsares de Blanckenstein. Todos los caminos que conducen á Ulm estan ocupados por franceses: de suerte que aquella ciudad se halla estrechamente bloqueada por nuestras tropas.

Han llegado á Maguncia los Generales Sainte-Suzanne, Colaud, Souham y otros destinados á servir en el ejército que se formó entre aquella ciudad y Manheim, el qual habrá ya dado principio á sus operaciones. La legion de francos del norte, que tiene su quartel en Coblentza, y no tar-

dará en completarse, se reunirá con dicho ejército de Maguncia. Manda á esta legion el General Eikenmayer.

Las tropas francesas, que estaban en la derecha del Rhin cerca de Kell, se han adelantado por varios puntos: el ala derecha ha ocupado á Ettenheim y el Ahr: el centro á Gengenbach y el valle de Kintzig; y el ala izquierda á Urloffen, Renchen y otros pueblos.—En el día se halla enteramente restablecida la comunicacion con el ejército del Rhin.

Acaba de llegar noticia de que los franceses, despues de ocupar el obispado de Eichstett, han entrado en el Palatinado-Superior, y han obligado al ejército del General Staray á retirarse hácia Lengenfeld.

Las dos columnas francesas que han penetrado en Baviera prosiguen adelantándose: una de ellas se ha apoderado de Geisenfeld y Neustatt á orillas del Danubio: de suerte que ya habrá pasado de Ingolstadt, y la otra de Frysing, Dachau y Munich; y aun se dice que esta última ha forzado el paso del Iser, y se propone perseguir y rechazar á los austriacos hasta el otro lado del Inn.

Paris 11 de Julio.

Ha sido preso y conducido al Temple el Caballero de Cogni, como Ministro de Luis XVIII por el ramo de policia en Paris. En su casa se hallaron muchos papeles que sirven á comprobar la conspiracion, que ya se habia descubierto.

El ciud. Porcy, Ayudante del General Lecourbe, ha llegado aquí con las banderas cogidas á los austriacos en el paso del Danubio. Igualmente ha venido el General Zagg, xefe de la plana mayor del ejército austriaco de Italia; que quedó prisionero en la batalla de Marengo quando al frente de un cuerpo de 600 hombres esperaba hacer prisionero al primer Cónsul. Viene acompañándole el xefe de batallon Maucune, Ayudante del General Watrin. Finalmente, se halla tambien en Paris el General Marmont, comandante del cuerpo de artillería del ejército frances de Italia.

El valeroso Latour de Auvernia fué muerto en el mismo ducado de Baviera en que el Mariscal de Turena, de cuya familia era, perdió la vida á manos de los enemigos de Francia el 27 de Julio de 1675.

Los Generales de brigada Kellerman y Gudín han sido promovidos á Generales de division; y los ciudadanos Milet y Bisson á Generales de brigada. Asimismo, queriendo los Cónsules dar una prueba muy particular de la satisfaccion del pueblo frances á los Generales de division Victor, Lannes, Watrin, Gardanne y Murat, que en la batalla de Marengo se portaron con tanto valor como inteligencia, han acordado que por el ministerio de Guerra se dé á cada uno de ellos un sable, en el qual se lean estas palabras: „Batalla de Marengo mandada por el primer Cónsul: dado por el gobierno de la República al General N.....”

Catalina Taillefer, esposa del ciud. Bource, de Martigni, departamento del Somme, parió el 2 de este mes tres niños bien conformados y sanos, y así ellos como su madre se mantienen buenos. Igualmente, la muger del ciud. Clesquin, labrador de Chaseul, departamento de la costa de Oro, dió recientemente á luz dos niños y tres niñas: no tenían sino 7 meses, y pesaban 24 libras y media. Tres de estas criaturas murieron al nacer, y las otras dos no vivieron sino 3 horas.

El ciud. Charpantier, autor del método de grabar que imita la aguada, y de varias máquinas de hidráulica y estática, acaba de inventar otra máquina para serrar madera. Es muy sencilla, y basta un hombre solo para moverla. Puede ser utilísima para el beneficio de los bosques, y no ménos para las obras de construcción en los astilleros de marina.

El célebre aeronauta Garnerin está trabajando hace 6 meses un globo ó edificio aereo, de cabida de 100⁰ pies cúbicos: tiene 78 pies de alto y 48 de diámetro: representa el templo del Olimpo presidido por la Victoria, y se compone de una cúpula sostenida por 15 columnas, que descansan en una base dorada del mayor primor y riqueza. En los intercolumnios hay otras tantas estatuas de Marte, Minerva, Apolo &c. Garnerin, que dedica este monumento á las victorias de Bonaparte, se elevará en él con otro ciudadano y dos mugeres luego que se haya concluido la cosecha.

Génova 27 de Junio.

Al retirarse de aquí el General austriaco Hohenzollern devolvió una suma de 80⁰ francos que había pedido á la ciudad, y aun queria pagar sus intereses. Hizo este General quanto pudo para impedir que los ingleses violasen la capitulación; pero no consiguió que el Almirante Keith devolviera las embarcaciones españolas y de Córcega que había en el puerto, ni tampoco las de potencias neutrales. Como el pueblo, dueño de las baterías del muelle viejo, queria hacer fuego á los ingleses para impedir este robo, y que de la venganza de ellos hubieran podido resultar daños á la ciudad, acordaron los dueños de los barcos dar 500⁰ francos al Almirante ingles para que los dexase libres.

Milan 1.º de Julio.

El General Massena está arreglando á toda prisa su ejército, el qual consta de 8 divisiones de infantería y 2 de caballería, que así que se completen formarán un total de 160⁰ hombres.

En la gazeta de Verona se lee que el dia 12 hizo la guarnición de Mantua una salida: 400 hombres de caballería se adelantaron hasta Cremona, en donde los atacó la media brigada del General Lorge, y los echó de la ciudad. El dia 13 un destacamento crecido salió de Pizzighitone, llegó á Crema, y alarmó todos los contornos. Algunas partidas austriacas, que se habían adelantado desde la Vasesina, asustaron tambien á los habitantes del distrito de Lecco.

Turin 29 de Junio.

Las tropas piamontesas que servian en el ejército imperial, y ascendian á cerca de 15⁰ hombres, fueron despedidas luego que se publicó el convenio firmado en Alexandria entre los Generales Berthier y Melas, porque rehusaron seguir las banderas austriacas: solamente un número muy corto de oficiales han quedado en aquel ejército. Viendo el General frances quan conveniente seria reunir estas tropas, dió órdenes para ello; y en efecto el cuerpo de artillería, los regimientos de Guardias, los de Saboya, Piamonte y otros, aunque muy incompletos, prestaron el siguiente juramento segun se convino con el Senado y la Cámara de cuentas de este pais: „ Las tropas piamontesas juran fidelidad al gobierno frances, y obediencia á los comandantes de sus ejércitos en Piamonte, por todo el tiempo que dichos ejer-

citos ocupen este territorio. Conservarán estas tropas sus oficiales, sus banderas, disciplina y uniforme; y se emplearán en mantener el buen orden y sosiego interior."

Valladolid 30 de Junio.

La Real sociedad económica de esta ciudad celebró su junta pública anual el 4 del mes último con asistencia de un concurso muy lucido y numeroso. Abrió la función D. Plácido Ugena, segundo director, con un discurso en que exhortó á los pudientes de la ciudad á que fomentasen con sus luces y liberalidades los útiles establecimientos de la sociedad, y la coadyuvasen en los proyectos de pública beneficencia, en que está meditando. Siguió el secretario leyendo las actas, y dando cuenta de lo que hizo este cuerpo el año anterior, con medios sumamente cortos, para proporcionar amenos paseos y plantíos á los vecinos, fomentar fábricas de estameñas y otros tejidos de lana, que compiten con los que vienen de países del Norte, promover la compostura y construcción de caminos, y atender en todos los ramos de su instituto al bien comun. Se adjudicaron despues, de resultados de los exámenes mas prolixos y rigurosos, 14 medallas de plata á otros tantos niños de las escuelas de primeras letras establecidas por la sociedad á cargo de los maestros D. Henrique Nieto, D. Simon Hernandez y D. Tomas Lopez, por haberse distinguido en leer, escribir ortografía y gramática castellana, contar y doctrina christiana; y se diéron otras dos medallas á dos niñas de la escuela de costura, que dirige Doña Joachina Villarubia, que sobresaliéron en coser, bordar y demas labores propias de su sexô. Se concluyó la función con un discurso que compuso D. Andres Crespo Cantolla, catedrático de esta Real universidad, sobre las tareas de la sociedad, y el fruto que anualmente saca de ellas.

Madrid 1.º de Agosto.

El martes de esta semana se trasladaron del palacio de esta villa al Real sitio de S. Ildefonso los Reyes Ntros. Sres., la Sra. Infanta Doña María Luisa, con su esposo el Sr. Infante Príncipe de Parma, y las Sras. Infantas Doña María Isabel y Doña María Josepha. Igualmente el Príncipe Ntro. Sr. y las demas personas de la Real familia se transfirieron el mismo dia al sitio de S. Lorenzo el Real, excepto el Sr. Infante D. Antonio, que ha ido á las aguas de Sacedon.

En el regimiento de infantería de Africa se ha servido promover el Rey á segundos Subtenientes al Cadete D. Antonio Rodriguez Orgaz, y al Sargento primero de granaderos D. Joseph Rubio: en el de Mallorca á primer Teniente al segundo de granaderos D. Antonio Serrano: en el de cazadores voluntarios de la Corona á Capitan de gastadores al de cazadores D. Manuel Herrero; á Capitan al primer Teniente de gastadores D. Agustin Moriano; á primer Teniente de gastadores al de cazadores D. Bernardo del Corral; á primer Teniente al segundo de gastadores D. Juan Toledo; á segundos Tenientes de tiradores y gastadores á los de cazadores D. Joseph Moriano y D. Juan Rancourt; á segundos Tenientes á los Subtenientes Don Juan Blake, D. Tomas Franco y D. Joseph Montero, el segundo y tercero de tiradores y gastadores, y á estos empleos á los Subtenientes D. Rafael Moriano y D. Antonio Carrion.

Tambien ha nombrado S. M. primer Teniente de la compañía de infantería fixa de la plaza de Rosas al segundo Teniente del regimiento de infantería de Mallorca D. Joseph Benito; y Comandante de las compañías de infantería fixas de la costa de Granada á D. Francisco Chacon, Coronel de caballería agregado á la plaza de Motril.

En los regimientos provinciales de la península se ha servido el Rey conferir los empleos siguientes. De Teniente Coronel en el de Badajoz á D. Juan de Dios Aponte, Capitan de granaderos del mismo cuerpo; y en el de Leon á D. Manuel Castañon y Monroy, Capitan de cazadores de este regimiento; de Capitan en el de Mondoñedo al Teniente de infantería graduado y efectivo del mismo D. Joachín Baamonde; el de Teniente al Subteniente D. Manuel Sanchez de la Peña; y Subtenencias de bandera á D. Joseph María Padriñan y D. Antonio María Moscoso: Compañía en el de Ciudad-Rodrigo al Teniente de granaderos D. Antonio Pizarro: Tenencias en el de Laredo al Teniente agregado D. Joseph de Castañeda; en el de Búrgos al de la misma clase D. Cárlos de las Muñecas; en el de Lugo á D. Joseph Villademoros, Subteniente de granaderos; y en el de Sigüenza al Subteniente de fusileros D. Antonio Fernandez Solís: y Subtenencias de bandera en los de Santiago, Ronda, Badajoz, Murcia, Truxillo, Salamanca y Cuenca á D. Ramon Gonzalez Castro Taboada y Valenzuela, D. Joachín Tenorio y Giles, D. Ramon de Ayala y Silveyra, D. Antonio Callejas, D. Joseph Lopez Berrio, D. Valentin Antonio Gutierrez, D. Joseph Martín Ruiz y Lucas y D. Pedro Alcántara Alamazon.

El Rey se ha servido nombrar para el Corregimiento de capa y espada de Canaria, vacante por haber cumplido su sexênio D. Juan Martinez de Baños, á D. Antonio Aguirre; para el de letras de la ciudad de Andújar á D. Joseph Guillen de Toledo; para el de Betáncos á D. Joseph Manuel Picado; para el de la villa de Madrigal á D. Francisco Gutierrez Lopez Carabantes; para el de la de Sahagún á D. Manuel Lopez y Sagastizabal; para la vara de Alcalde mayor de la de Tobarra á D. Francisco Xavier Rincon, y para la de la Palma en Canarias á D. Francisco de Paula Padial.

En América. El Rey se ha servido conceder á D. Indalecio Gonzalez de Socasa, Coronel del regimiento de milicias del partido de Porco, en Buenos-Ayres, el grado de Teniente Coronel de ejército.

El Rey Ntro. Sr. en atencion al talento y habilidad de que acaban de hacer demostracion en un nuevo alfabeto de letra cursiva los maestros de punzones y matrices en la fábrica de fundicion de letra existente en el convento de Carmelitas descalzos de S. Joseph de Barcelona, se ha dignado honrarlos con el siguiente privilegio, comunicado por la Secretaría de Estado:

„Satisfecho y complacido el Rey de la aplicacion con que Vms. como maestros de punzones y matrices en la fábrica de letra existente en el convento de Carmelitas descalzos de S. Joseph de Barcelona han adelantado en la útil profesion de la imprenta, consiguiendo en este arte los progresos que manifiestan las excelentes muestras que han remitido Vms. últimamente; ha venido S. M. en concederles el privilegio de poner sobre la puerta de la fábrica el escudo de sus Reales armas, como un testimonio del aprecio que hace S. M. de unos vasallos tan aplicados é inteligentes.

Lo participo á Vms. con mucho gusto mio para que puedan usar de este honor que S. M. les concede, y estimularse mas y mas á la continuacion de sus laudables tareas &c." Dios guarde á Vms. muchos años. Madrid 9 de Julio de 1800. = Mariano Luis de Urquijo. = Padres Fr. Pablo de San Simon Stoch, y Fr. Joaquín de la Soledad.

S. M. á consulta del Consejo se ha servido conceder á la villa de Torrelabaton, en la provincia de Valladolid, facultad de celebrar un mercado los lúnes de cada semana.

Desde 15 del presente mes de Agosto hasta 30 de Setiembre se admitirán para su renovacion y pago de intereses los vales Reales de 600 y de 150 pesos de 15 de Setiembre. Los de 600 dan principio en el núm. 133,501, y concluyen en el 143,500: y los de 150 en el núm. 143,501, y finalizan en el 223,500. Unos y otros se presentarán con listas duplicadas, segun sus respectivas clases, sin mezclar los de 600 con los de 150, ni al contrario, guardando en la numeracion el órden progresivo de los números, comenzando con el menor, y concluyendo con el mayor. Y se previene al público que sin embargo de haberse dignado S. M. jubilar al Sr. D. Sebastian Martinez, y relevarle de las penosas tareas de la Tesorería general en consideracion al notorio quebranto de su salud, saldrán con su firma no solamente los referidos vales de la renovacion de Setiembre, sino tambien los de 600 y de 300 pesos de 1.º de Octubre por estar ya estampada la mayor parte de ámbas renovaciones, y no haber tiempo para abrir nuevas láminas.

El 21 de Abril remitió D. Alfonso de Soto, de Madrid, á D. Francisco Alzaga, de Bilbao, 5 vales de 150 pesos, de 15 de Marzo, números 337,112, 337,111, 337,110, 337,089, 337,113. Y no habiéndose recibido, quien supiere de ellos avisará en Madrid al expresado Sr. Soto, carrera de S. Gerónimo, ó en Bilbao al dicho Sr. Alzaga.

Se han extraviado desde Betánzos á Villalba dos vales Reales, uno de 300 pesos, de 10 de Abril, núm 450,400, y otro de 150 pesos, de 15 de Marzo, núm. 234,153, renovados por D. Vicente Fernandez Reguera, de la Coruña, en la tesorería de ejército de Galicia, y endosados por este á D. Antonio Trelles Osorio, los quales echó de ménos Ramon Gonzalez que los llevaba desde la Coruña al Concejo de Navia, Principado de Asturias. Quien los hallare los remitirá al mismo Reguera, de la Coruña.

Por el juzgado del Sr. D. Juan Antonio Santa María, Teniente Corregidor de esta villa, se estan subastando 10 pedazos de tierra de pan llevar en término de los Carabancheles, una casa y un solar de otra en la poblacion del de abaxo: á saber: tierras: una al sitio de los Broneses, de una fanega, tasada en 1100 rs. Otra inmediata á esta, de una fan. 11 celemines y 23 estadales, en 1777. Otra mas arriba de la anterior, con una fan. 4 cel. y 11 est. en 1224. Otra contigua á esta, de una fan. 3 cel. y 24 est. en 1441. Otra en la solana del caño Roto, de 2 fan. un cel. y 23 est. en 1926. Otra al camino nuevo de Alcorcon y sitio del Olivillo, de 4 fan. 4 cel. y 24 est. en 2635. Otra al Rejal, de 11 cel. en 1375. Otra en las eras de los Hornos de Carabanchel de arriba, de 2 fan. 11 cel. y 19 est. en 3557. Otra en la Veguilla, de una fan. 3 cel. y 19 est. en 1686 rs. 24 mrs.; y otra á la Laguna, de una fan. y 2 cel. en 1400. La casa de Carabanchel de abaxo y calle de Pinto, comprehende 3171 pies, tasada en 28,045 rs. Y el solar, en la misma poblacion, calle de S. Roque, con 10,617 pies, va-

ludo en 3195 rs. Quien quisiere hacer postura acuda á la escribanía del número de D. Juan Repide.

El Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, Teniente Corregidor de esta villa, ha señalado el 11 de este mes de 12 á una del día en su audiencia para el remate de una parte de casa, y es la planta baxa, sita en la plazuela del Angel, inmediata á la calle de Atocha, que sirve de botillería, señalada con el núm. 20, manz. 234, propia de ciertas memorias; tiene 744 pies superficiales, está tasada en 27,427 rs., renta 9 rs. diarios, y se halla puesta en el todo de su tasacion en valores, los 90 en metálico. Quien quisiere hacer mejora acuda ante dicho Señor Juez por la escribanía del número de D. Tomas de Sancha y Prado.

Quien quisiere hacer postura á una casa sita en la calle de Relatores, núm. 14, manz. 157, que comprehende 1599½ pies, y está tasada en 65,484 rs. acuda á la escribanía del número de D. Juan de Repide, que se le admitirá siendó arreglada.

Diccionario bíblico universal para inteligencia de la sagrada Escritura, y principalmente para uso de la traduccion castellana de la Biblia Vulgata latina, hecha y anotada conforme al sentido de los santos Padres y expositores católicos, por el Ilmo. y Rmo. Sr. D. Felipe Scio y Riaza; dispuesto por el P. Luis Minguez de S. Fernando, del orden de las escuelas Pias, tomo 1.º Esta obra, que sirve como de registro y complemento á la traduccion castellana de la Biblia, se ha trabajado con el conocimiento de que la nacion ha carecido hasta ahora de un competente Diccionario bíblico, qual le tienen otras. Por lo qual con el fin de hacerlo útil á toda suerte de lectores, se ha procurado darle la correspondiente extension, combreniendo en él por orden alfabético quantas palabras hay en la Biblia no solamente de toda suerte de nombres propios, sino tambien de aquellas que por el diferente sentido y significacion que tienen en varios lugares, necesitan explicacion. Tambien se ha procurado ilustrarlo con los conocimientos útiles y curiosos que se hallan esparcidos en los mejores escritores bíblicos: de modo que quantas cosas particulares y dignas de nota ofrece la leccion de la santa Biblia, se encontrarán en los respectivos artículos de este Diccionario; por cuyo motivo lleva conocida ventaja al Aparato bíblico del P. Lamy. Se han corregido en él las equivocaciones geográficas de Christiano Adrichômio en sus mapas grandes, que se diéron á los subscriptores al tiempo de la última entrega de los tomos de la traduccion castellana de la Biblia. Y para que nada se eche ménos en esta obra, se ha adornado con estampas repartidas en los respectivos tomos; y la portada de este primero es una bella composicion grabada por D. Rafael Esteve, alusiva al antiguo y nuevo Testamento. La impresion es del tamaño de los tomos de la traduccion castellana de la Biblia impresa en Madrid. Véndese este Diccionario en la librería de Baylo, calle de las Carretas, á 24 rs. el tomo en papel. Puede igualmente servir el Diccionario para la primera impresion de la misma Biblia hecha en Valencia en 10 tomos en folio, y aun será de mucha utilidad y uso para los que solo tengan la Biblia en latin.

Los subscriptores á la traduccion castellana de la Biblia Vulgata que no han recogido todos los 10 tomos de que consta, acudirán por los tomos que les faltan dentro del término de dos meses; cumplido este, se recogerán los que existan en poder del mencionado Baylo para darles el correspondiente destino; pero continuará en la misma librería el despacho y venta de la referida impresion respecto de las dos clases de Biblias latino-castellana, y castellana solamente. Para llenar los deseos de varios sugetos, que no han podido completar la Biblia en folio impresa en Valencia, se han reimpresso varios pliegos con los que se han completado algunos juegos del tomo 1.º y 2.º, que comprehenden el nuevo Testamento, los quales se venden sueltos en casa del mismo Baylo, donde tambien se hallarán los tomos 4.º, 5.º, 6.º, 7.º y 8.º del antiguo Testamento de la misma impresion.

Ritos, ceremonias y costumbres de los hebreos confutados: escritos en italiano

por un rabino que convencido de sus errores abrazó la religion católica, y traducidos por el P. Fr. Juan de Lidon, ex-Difinidor de capuchinos de Aragon, Examinador sinodal del Obispado de Albarracin, y Calificador del Santo Oficio. El autor criado y educado desde su infancia en la ley mosayca, extinguida con la venida del Mesías, y adulterada con las fabulosas y extravagantes tradiciones de los rabinos, ofrece de un modo sencillo quanto se halla en otros volúmenes mucho mas abultados en idioma extraño, relativo á esta nacion. Presenta á un niño hijo de hebreos desde su nacimiento, siguiéndole hasta la sepultura; y discurre por los estados de la vida civil para dar á conocer en todos ellos sus costumbres, usos, ritos y ceremonias. Ademas de la utilidad que puede resultar de la lectura de esta obra, pues contiene pruebas demostrativas de la venida del Redentor del género humano, podrá ser útil á los que hayan tomado la Biblia del P. Scio, porque viene á ser en algun modo y en parte un sucinto compendio de los libros canónicos; y es al mismo tiempo agradable su lectura aun para las personas ménos instruidas, porque las prácticas y supersticiones rabínicas, al paso que excitan la risa, entretienen por su extravagancia. La obra se compondrá de 3 tomos en 8.º: el 1.º se vende en la librería de Villareal, calle de las Carretas, el 2.º se está concluyendo, y se publicará en todo el mes de Agosto, y el 3.º en Setiembre: su precio 10 rs. en pasta y 8 en rústica.

Lecturas útiles y entretenidas: lectura 5.ª intitulada: El Sol de Sevilla. Se hallará con las anteriores en la imprenta y librería de Doblado, calle de Barriónuevo, núm. 22, quarto principal, en Cádiz en la de Pajáres, en Sevilla en la de Caro, en Málaga en la de Iglesias y Martinez, y en Zaragoza en la de Polo y Monge.

Pablo y Virginia: historia verdadera traducida del frances. Esta obrita está escrita con estilo delicado y sencillo; los caracteres expresados con tanta verdad y ternura, que su lectura encanta y arranca lágrimas; y la naturaleza y la vida rústica y laboriosa pintadas con colores tan vivos, que parece que la pluma del autor se ha cortado para hacer sensible el orden de la Providencia en las maravillas que produce. La honestidad, el candor y la moralidad que reynan en ella la hacen digna del hombre que sabe apreciar los sentimientos de la naturaleza mas que las ilusiones de la imaginacion: un tomo en 8.º con dos láminas. Véndese á 12 rs. en pasta y 10 en rústica en las librerías de Castillo, Barco, Baylo y Llera.

Observaciones sobre las bellas artes entre los antiguos-hasta la conquista de Grecia por los romanos: asunto propuesto en la cátedra de historia literaria de los Reales estudios de Madrid al concluirse el primer año del curso académico: por D. Isidoro Bosarte, Secretario de S. M. y de la Real academia de S. Fernando: trata esta obrita de la escultura, pintura y arquitectura entre los griegos y de las bellas artes entre los antiguos egipcios: 4 tomitos en 8º. Véndense á 3 rs. en la librería de Baylo.

Discurso sobre el estudio metódico de la historia literaria, para servir de introduccion á los primeros ejercicios públicos de ella, que en los dias 23, 24 y 25 de Setiembre de 1799 se tuvieron en la Biblioteca de los Reales estudios de Madrid: leído por D. Cándido María Trigueros, Bibliotecario segundo: un quaderno en 8.º Véndese á 2 rs. en casa de Baylo.

Gabinete de lectura española, ó coleccion de papeles curiosos de escritores antiguos y modernos de la nacion: son 6 quadernos en 8.º: el 1.º contiene un discurso sobre la educacion: el 2.º sobre la restauracion de las bellas artes en España: el 3.º disertacion sobre el estilo que llaman gótico en las obras de arquitectura: el 4.º comprehende la novela de Rinconete y Cortadillo: el 5.º la del Zeloso extremeño; y el 6.º un discurso acerca de la multitud de libros que se publican &c. Véndese á 2 rs. cada uno en la misma librería de Baylo.